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时间真是个行动迅速的家伙，转瞬间我们来到火地塘实验林场已经六天了，

我们此次的生态文明体验之旅也即将结束。在林场这几天，我深切体会到别样的

生活感受。

其实在此行的两周前我才随学院一起来这里实习过一个礼拜，那一个礼拜的

生活虽不如学校生活那般舒适方便，但青山绿水相映、花鸟虫草相伴的生活状态

却促使我再次来到了这个地方。

短短几天的行程，既使人心情放松，又充实又意义。

初来的下午便有樊志民教授关于陕西及秦岭等地历史文化的精彩讲解，让我

们深切体会了陕西历史文化的博大精深、领略了三秦大地大好河山的魅力。隔日

的上午又有朱宏斌院长关于秦岭环境、历史、文化等方面的详细讲解，让我们在

感受秦岭自然魅力的同时更加深了对相关文化的了解。

最令我们性质高昂的应属 15 号下午的高山草甸之行。2000 多米作为数字听

起来似乎并不算多，可真当一步一步度量起来确实不易。我一个走过一次的人再

次行动起来依旧显得吃力，不得不承认在知识增长的这几年我忽略了锻炼。即使

这样，平日里娇生惯养的女孩子们依旧在一步一步的坚持中到达了山顶。到达山

顶才体会到了什么叫“会当凌绝顶，一览众山小”。放眼望去，视野被大片大片

的绿色占据。远山上的青木与蓝天白云遥相呼应，偶尔低头还有几朵不知名的小

黄花随风摇曳，大家都在嬉笑声中相互拍照留念着。我想如此美景虽可以被留在

相框但却不具有生机，只有用眼用心将流云下的烂漫山花、青枝翠叶记住才最为

可贵。同样外出活动的还有 17 号下午的火地沟之行，遗憾的是我因病无法与大

家一同前行，好在此前的生物大实习也有去过，也算提前弥补了我的遗憾吧。不

过从舍友被雨水浸湿的外套、沾满泥巴的鞋子以及她们兴奋的眼神里我还是感受

到了火地沟之行的有趣。

接下来的几天也都有安排不同的专家级老师给我们讲解关于秦岭的方方面

面，每天晚上还有精彩纪录片《大秦岭》的放映。让我们认识到不再拘谨于动物

的以“森林、水、文脉、美景”构成的新的秦岭四宝、感受到“博通东西、和合

南北、原创华夏、泽被天下”的秦岭精神。更认识到作为华夏文明发源地、素日

里以各种分界线被人们记住的秦岭实质上正是连贯黄河长江、沟通南北的一处宝

地。

18 号下午我们又有幸听了人文学院的前院长付少平教授关于“中国人面子”

的课。作为理科生，从没想过自己会一个礼拜都能听到这么多人文学院的优秀老



师关于人文知识的讲解，不得不说文学魅力于我而言还是非常大的。在付教授的

精彩的讲解中，我才了解到原来简单的“面子”二字背后蕴含着多少生活道理。

正如付教授所说的一样，多少学生想通过自己所学专业知识而避开世俗去造福人

类的美好想法总是破灭在走上工作岗位后的人情世故前---即屈服于我们所谓的

“面子”问题上。当然，并非所有牵扯到“面子”问题的人事物都只有腐败黑暗

的一面，它也有自己积极的一面。中国自古就是人情大国，五千年文明能延续至

今而“面子”能伴随如此之久也可看出它是有积极一面的。

最后一天是在宁陕县周边的村庄做生态环境方面的问卷调查。对于理科生的

我来说，在人文学院的学生面前做起调查问卷来确实略显直白生硬，不得不承认

“术业有专攻”。做完调查问卷后我们去了附近有名的城隍庙，当然作为共产主

义接班人的我属于“无神论”者，不过寺庙作为中国的传统文化的承载者还是值

得进去参拜的。惊喜的是寺庙比我们平常村子内的庙宇大了好多，里面的设施也

透出一股浓浓的佛家气息。看管寺庙的是三位老师父，从一位老师父的谈论之中

可以看出他们虽清贫地常驻于此十多年，却很享受在青山绿水间的修行之乐。午

饭后我们一行人去了十八丈瀑布，这瀑布虽比不上世界各大著名瀑布来得湍急壮

观，不过在这青山绿水间能够感受到扑面而来还夹带着水分的风着实令人倍感惬

意，一路上的疲倦闷热也因此而烟消云散了。一切活动结束后，我们回到了火地

塘。尽管累了一天，但我们仍旧选择晚上在多媒体教室对我们白天的调查结果进

行简单的讨论和分析。在大家的讨论过程中，我看到了大家对这个活动的责任心

和整个小组的团结。跨学院跨年级的我们从不相识到相知，也不过短短数天，而

这几天我们建立的友谊却不止于此。能够融入这个小集体，能够结识这么多优秀

积极又可爱的同伴是我此次秦岭之行最大的收获。

当然秦岭之旅带给我们的并非全是舒适和欢愉。就如我们的高山草甸之行，

去之前每个组都自备了垃圾袋，为的就是在观赏自然景观的同时能够自觉的带回

垃圾，为保护自然环境做一份贡献。一路上虽有美景相随，却时不时会看到沿路

的人为垃圾，虽然在我们下山之际学姐学长组织我们将这些垃圾捡拾了，但这确

实成为了我们此次旅行的不愉快之处。自然景观确实很美，人人也都享受美景带

来的心情愉悦之感，但我们不能只图自己享受就随便乱扔垃圾，只希望以后上山

的人能够像我们一样将自己的垃圾原路带回，也希望我们将垃圾捡回的行为能够

影响后来的旅人，让大家都为大自然的美尽一份绵薄之力。

有幸能在一学期之内来秦岭两次，又能在放松课堂学习压力的同时学习更多

的自然知识，当然还得感谢不幸于上月与世长辞的唐仲英老先生的赞助；其次还

要感谢学校为我们活动提供的良好环境；再要感谢人文学院为我们精心安排的活

动内容；最后感谢一路上带领我们活动的老师和学长学姐。
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